
 

 

	  
 

Compte-rendu	  de	  la	  réunion	  de	  cohésion	  du	  11	  janvier	  2018	  
 
Présents	  :	  Jean,	  Doris,	  Michel,	  Fabienne,	  Jean-‐François,	  Chantal,	  Thiébaud,	  
Isabelle,	  Aline,	  Jacques,	  Elise,	  Gilles,	  Greg.	  
Excusés	  :	  Elisabeth,	  Jean-‐Guillaume,	  Françoise,	  Christiane.	  
+	  Martine	  qui	  ne	  sera	  pas	  disponible	  cette	  année	  mais	  qui	  souhaite	  continuer	  à	  
suivre	  nos	  travaux.	  
 
Ordre	  du	  jour	  :	  	  
-‐	  Institut	  de	  la	  Transition	  
-‐	  Rapport	  d'activité	  2017	  
-‐	  AG	  du	  dimanche	  18	  mars	  2018	  
-‐	  Co-‐utilisation	  du	  local	  VMT	  +	  installation	  internet	  
-‐	  Point	  équipe	  achats	  groupés	  	  
-‐	  Reportage	  sur	  VMT	  France	  3	  Alsace	  émission	  Rund’Um	  24	  janvier	  
-‐	  Suite	  du	  programme	  annuel	  
-‐ Atelier	  Linux	  	  
- Radio	   
 
	  
Radio	  :	  Chroniques	  sur	  les	  actions	  de	  VMT	  avec	  azur	  FM.	  Nous	  pouvons	  proposer	  
plusieurs	  actions	  à	  présenter.	   Si	   vous	  avez	  quelque	  chose	  à	  proposer,	   contacter	  
Greg	   baiotto@posteo.net	   	   avant	   le	   19/01	   et	   il	   proposera	   des	   dates	   pour	   aller	   au	  
studio	   à	   Sigolsheim	   en	   co-‐voiturage.	   Autre	   info	  :	   le	   jeudi	   19h-‐20h	   recherche	   de	  
participants	  pour	  l’émission	  «c’est	  mon	  avis»	  où	  le	  chroniqueur	  propose	  3	  thèmes	  
qu’il	   annonce	   à	   l’avance	   et	   il	   y	   a	   débat	   d’opinion.	   Contacter	   Michel	   Hutt	   pour	  
participer	  à	  «	  C’est	  mon	  avis	  »,	  michelhutt@wanadoo.fr	  .	  	  
	  
Commandes	  groupées	  :	  700	  kg	  d’oranges	  commandées.	  Complexité	  au	  moment	  
de	  diviser	   la	  commande.	  Il	  y	  avait	  un	  manque	  de	  5	  kg.	  5	  commandes	  sur	  35	  ont	  
été	  compliquées.	  Il	  y	  a	  quelques	  fois	  de	  15	  kg	  par	  cageot,	  ce	  qui	  complique	  notre	  
stratégie	   de	   diviser	   en	   commande	   par	   kilos.	   Prochaine	   commande,	   on	   propose	  
uniquement	  des	  commandes	  par	  cageot	  d’orange	  de	  15kg	  et	  6kg	  de	  citron.	  Il	  y	  a	  
eu	  des	  problèmes	  d’argent	  (petite	  somme)	  qui	  ont	  disparues…	  Nous	  allons	  donc	  
proposer	  uniquement	  le	  payement	  par	  chèque.	  	  
	  
Co-gestion	  du	  local	  :	  Il	  est	  démandé	  que	  chaque	  groupe	  prenne	  en	  responsabilité	  
le	  nettoyage	  du	  local	  après	  chaque	  rencontre.	  Il	  est	  souvent	  sale	  après	  le	  passage	  
des	   groupes	   et	   rend	   difficile	   l’accueil	   spontané	   dans	   ces	   conditions.	   Nous	  
proposerons	  aussi	  sous	  peu	  un	  ou	  deux	  rendez-‐vous	  pour	  construire	  des	  étagères	  
en	  palettes	  pour	  finir	  d’aménager	  le	  local	  et	  ainsi	  améliorer	  l’occupation	  partagée.	  	  
	  



 

 

Nous	   allons	   adresser	   une	   demande	   à	   la	   mairie	   pour	   avoir	   un	   local	   afin	   de	  
diversifier	  nos	  activités	  à	  destination	  du	  public	  et	  pouvoir	  accueillir	  des	  groupes	  
plus	   grands	   notamment	   pour	   les	   ateliers	   pratiques.	   Nous	   en	   profiterons	   pour	  
revoir	   avec	   la	   propriétaire	   de	   notre	   local	   actuel	   si	   nous	   pouvons	   avoir	   un	  
engagement	  afin	  de	  nous	  projeter	  un	  peu	  dans	  le	  temps.	  	  
	  
Observation	   :	   Il	   y	   a	   une	   association	   «	  La	   petite	   fabrique	  »	   à	   Sondernach	   qui	  
pourrait	  être	  un	  partenaire	  à	  rencontrer.	  Nous	  pourrions	  organiser	  une	  Goguette	  
au	  parc	  anémone	  de	  Sondernach	  au	  printemps	  et	  en	  profiter	  pour	  les	  rencontrer.	  	  
	  
Rapport	   d’activité:	   Il	   est	   accessible	   en	   ligne	   afin	   d’être	   rempli	   par	   tout	   les	  
groupes	  avant	  l’AG	  du	  18	  mars.	  	  
	  
Atelier	   Linux	   :	   Dès	   que	   nous	   aurons	   l’accès	   internet	   au	   local,	   nous	  
programmerons	  les	  premières	  rencontres	  avec	  le	  club	  Linux.	  	  
	  
Installation	  au	  local	   :	   Impossible	  de	  passer	  par	  Corialys	  qui	  ne	  propose	  pas	  de	  
tarif	  pour	  les	  associations.	  Tous	  les	  documents	  sont	  prêts,	  nous	  choisissons	  Alice	  
comme	  fournisseur	  d’accès.	  Doris	  suit	  l’affaire.	  	  
	  
Emission	   France	   3	   :	   Le	   24	   janvier	   france	   3	   fera	   un	   reportage	   sur	   VMT.	   Il	  
s’agit	  de	  l’émission	  Rund’Um	  en	  Alsacien.	  Nous	  proposerons	  :	  Atelier	  ruche,	  
poulailler	   du	   Dubach,	   action	   de	   solidarité,	   jeux	   de	   peindre,	   sentier	   des	   plantes	  
sauvages,	  dôme	  agriculture	  de	  Thiebaud,	  futur	  lieux	  à	  Breitenbach…	  L’équipe	  de	  
France	   3	   vient	   filmer	   sur	   une	   journée	   entière.	   Greg	   organise	   avec	   France	   3	   et	  
prendra	  contacte	  avec	  les	  membres.	  	  
	  
	  
Institut	  de	  la	  transition	  :	  Une	  première	  rencontre	  a	  eu	  lieu	  et	   le	  compte	  rendu	  
est	   en	   ligne,	   le	   lien	   vous	   sera	   communiqué	   par	   mail.	   Greg	   a	   partagé	   les	  
informations	   qu’il	   a	   collectées	   suite	   à	   sa	   rencontre	   avec	   la	   chargée	   de	  mission	  
d’Ungersheim.	   L’annonce	   de	   la	   création	   d’une	   association	   sans	   préalable	   soit	   3	  
semaines	  avant	  l’invitation,	  sans	  nous	  réunir	  pour	  nous	  concerter	  collectivement	  
est	  très	  éloignée	  de	  notre	  mode	  de	  fonctionnement.	  	  
Les	   infos	   collectées	   mène	   au	   constat	   que	   Ungersheim	   a	   un	   financement	   qui	  
l’oblige	   à	   créer	   une	   structure	   avec	   une	   date	   butoir.	   Cependant	   n’ayant	   pas	  
d’information	   transparente	   nous	   décidons	   de	   demander	   de	   la	   clarté.	   Nous	  
n’avons	   pas	   envie	   de	   nous	   précipiter	   dans	   un	   montage	   de	   projet	   de	   cette	  
envergure.	   Nous	   serons	   certainement	   plusieurs	   à	   nous	   déplacer	   à	   la	   prochaine	  
réunion	  pour	  avoir	  des	  éclairages	  et	  comprendre	  si	  on	  souhaite	  y	  prendre	  part.	  	  
	  
Les	   jeudi	  et	  vendredi	  agriculture	   :	  Travail	   coopératif	   chez	   Jean	  à	  Eguisheim	  (	  
jeudi	  )	  et	  Thiebaud	  à	  Stosswihr	  (	  vendredi	  )	  nos	  agriculteurs	  VMT.	  Jean	  nous	  fera	  
passé	  une	  synthèse	  de	  leur	  proposition	  pour	  inviter	  ceux	  qui	  veulent	  participer.	  	  
	  



 

 

Programme	  annuel	  :	  	  
- Conférence	  publique	  sur	   la	  qualité	  de	   l’eau	  avec	  Sophie	  Schmitt	  membre	  de	   la	  
vallée	  de	  la	  Weiss	  en	  Transition	  et	  chargée	  de	  mission	  à	  l’Aprona.	  Le	  16	  mars	  ou	  
23	  mars.	  

- Club	  linux,	  nous	  mettrons	  en	  place	  un	  rdv	  hebdomadaire	  pour	  démarrer	  la	  mise	  
en	  place	  de	  la	  connexion	  au	  local	  et	  partager	  avec	  l’extérieur.	  	  

- Film	  sur	   la	   forêt	  de	  Lapoutroie	  par	  Dominique	  Schmitt	   -‐	  voir	  comment	   il	  peut	  
être	  programmé	  par	  Vidéoval	  et	  rajouter	  l’intervention	  des	  forestiers	  

- Spectacle	  «	  Les	  migrantes	  »,	  voir	  également	  pour	  le	  spectacle	  participatif	  autour	  
des	  migrants	  et	  le	  proposer	  à	  la	  comcom	  pour	  la	  salle	  St	  Grégoire.	  

	  
	  
	  
	   	  	  	  	  Prochaine	  réunion	  le	  25	  janvier	  2018	  à	  19h30	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Au	  programme	  :	  Organisation	  de	  l’AG	  du	  18	  mars	  


